平成27年2月号 平成27年1月30日



# 北町小だより

練馬区立北町小学校

校長 石井 友行

http://www.kitamachi-e.nerima-tky.ed.jp/

# 寒いのに手袋をとって・・・

北町小学校長 石井友行

「かしこさ」とは何でしょう。教科の学習で高い点数をとることだけでしょうか。 北町小学校の子供たちのかしこさを感じるできごとがひろがっています。

きっかけはある 4 年生男子の行動でした。昨年の 12 月の初旬、だんだんと寒い日が続くようになった頃です。手袋をはめて登校する児童が増えてきました。朝、校門で子供たちを迎えながらハイタッチをしていると、ある 4 年生男子がわたしのそばまで来ると必ず手袋をとってからハイタッチしてくれることに気がつきました。毎回必ずです。あるとき、その 4 年生に聞いてみました。

「君は、朝、私とハイタッチするときに手袋をとるけれど、どうしてですか。」 すると、その4年生はこう答えたのです。

「手袋をしたままでは、失礼だと思ったからです。」

私は素手でハイタッチをしていたのでこのように考えてくれたようです。相手の行動を見て、相手のことを思って、その場にふさわしい行動を選択できる。これこそ、「かしこさ」だと思いました。点数では現れないかしこさです。社会に出てから大いに生きるかしこさです。この行動を全校朝会で紹介しました。すると、その行動に共感し、同じように手袋をとってからハイタッチしようとする子がどんどん増えてきました。寒いのに。

「快・不快」を行動選択の原理にしているとこういう行動はあり得ません。でも、社会的な動物である人間は「快・不快」だけではなく、いろいろな価値判断で行動選択をしなければならない場面があります。自分に不利でも、そういう行動を選択しなければならない場面があります。この行動のなかに、北町小の教育目標「やさしく、かしこく、たくましく」がすべて含まれています。

- ・相手のことを思う「やさしさ」
- ・状況を見て判断し、行動する「かしこさ」
- ・たとえつらくても(寒くても)がんばる心の「たくましさ」

友達の価値ある行動を受け入れ、自分もやろうという素直さもすばらしいです。これからも子供たちのよさを引き出し、伸ばしていける学校でありたいと思います。

書きあげました。

書写部 宮奈 翠

書き初めとは、年が明けて初めて毛筆で文字や言葉を 書くことをいうそうです。始まりはその年の恵方に向か って詩句を書いていたようです。

北町小学校は、書き初め会を8日(木)、9日(金)に行いました。1、2年生は各教室で、3~6年生は学年ごとに体育館で行いました。題材は、1年生「お正月」2年生「はつ日の出」3年生「光るにじ」4年生「世界の子」、5年生「強い信念」、6年生「創造する心」で、すまいる学級は児童の発達段階に応じて題材を設定しました。子供たちは、気持ちをこめて一生懸命に





#### 特別支援教育について

特別支援コーディネ - ター 三浦 悦子

特別支援教育が始まり、9年が経ちました。本校では初年度より校内委員会を立ち上げ、 専門家による指導助言を受け、児童の指導に取り組んでいます。

特別支援教育とは「一人一人の教育的ニーズを把握して、そのもてる力を高め、生活や学習上の困難を改善または克服するために、適切な教育や指導を通じて必要な支援を行うこと」を基本と考えています。もう少し分かりやすく言うと、子供には一人一人個性があります。その中には少し手をかけてあげることが必要な子供もいます。その子供のもてる力を高め、困難を改善、克服し、よりよい生活力を高める支援を行うことなのです。

それには学校と家庭の双方で情報を共有し、支援のニーズを共通理解し、指導に当たることが大切です。来年度も全教職員が協力し児童の指導に当たります。いつでもご相談に応じますので、気になることがありましたらご相談ください。

#### 避難拠点開設訓練

1月24日(土)練馬区役所 防災課、光が丘消防署北町出張所、 地域の皆様、PTAの皆さんのご 協力で、今年も避難拠点開設訓練 を実施しました。今年も約180 名の参加がありました。





# 生活指導委員会から

1年で1番寒い季節になりました。登校の様子を見ていると、白い息を切らせ元気に歩いてくる児童の姿に清々しい気持ちになります。残り2ヶ月大きな事故、病気など無いように学校生活を送れるといいなと思います。

### 2月の生活目標 「よい行動を 進んでしよう」

気持ちよく生活するために、良い行動に心がけましょう。と言っても良い行動とはどんな行動でしょう。進んで挨拶をする、困っている人に声をかける、年配の人に席を譲るなど、学校だけでなくいろいろなことが考えられます。人と人が気持ち良く生活するための思いやる気持ちが、良い行動につながるのではないでしょうか。少し恥ずかしいとか、人になんと思われるだろうとか考えてしまうかもしれませんが、優しい気持ちは伝わります。まず、家族で良い行動にはどんなことがあるか考えてみましょう。そして出来ればおとなが見本をみせることも良いかもしれませんね。

#### 風邪・インフルエンザに注意しましょう!!

冬休み明けに風邪・インフルエンザによる欠席者がとても増えました。現在は小康 状態ですが、まだ寒い日は続きますので、欠席者が増える可能性があります。

感染症の予防は、石けんを使用した丁寧な手洗い、うがいです。本校では、今年、 固形石けんだけでなく、液体石けんも導入しました。石けんの使い方・手の洗い方を 指導し、少しでも手洗いへの意識を高めたいと思っています。

また、ハンカチ・テッシュペーパーを身に付けることも大切なことです。残念ながら、せっかく手を洗っても自分の服で手を拭いている児童を見かけます。

ご家庭でも手洗い、うがいの大切さ、ハンカチ・ティッシュペーパーを身に付ける ことを声がけしていただきますようよろしくお願い致します。

## ☆ 落とし物を公開します。

2月26日、27日保護者会の日に、北校舎1階 4年生・すまいる学級の昇降口、向かって左側に落とし物を公開します。年間に2回ほど公開していますが、残念な事に前回も半分位は、持ち主不明で処分をしました。ハンカチ、帽子、トレーナー、ジャケットなど、まだまだ使用できる物がたくさんあります。記名がしてあれば持ち主に返すことができます。落としたときのためだけでなく、似たような物がたくさんあり、友達と間違わないためにも学校に持って来る物には必ず記名しましょう。

## 2月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
2 全	3 北	4 北	5 体 持久走	6 読	7	8
委員会		持久走(中休み)		持久走 (中休み)		
9 全	10	11	12 児	13 読	14 北	15
安全指導	特別時程4時間	建国記念の日	持久走(中休み)	1 年普通時程 4 時間	学校公開	
クラブ	(研究発表参加のため)			持久走(中休み)	普通時程 3 時間	
	持久走(中休み)			新 1 年保護者会	(水曜4,5,1時間割)	
	5 年特別時程 6 時間				学校評議員会	
16全	17 北	18	19 音	20	21	22
クラブ	普通時程 5 時間	特別時程4時間	普通時程 5 時間	特別時程4時間		
3 年生クラブ見学	(会議のため)		(会議のため)	(研究発表参加のため)		
	1~5 年たてわり班会議					
23 全	24 北	25 北	26 体	27 読	28	3/1
クラブ			3年,すまいる	4,5,6 年普通時程		
1 年幼保交流会			普通時程 5 時間 1,2,3 年すまいる	5 時間		
			保護者会	4,5,6 年保護者会		
2 全	3 北	4 北	5	全全校朝会	見 児童集会	
委員会			6 年生を送る会	音 音楽朝会	体育朝会	
			(8:25 ~ 9:30)	北 北町タイム		
			お別れ給食	読 読書タイム		

予告なしの避難訓練を実施します

#### 保護者会のお知らせ

1 日時 1,2,3年. すまいる

2月26日 3:00~

2 場所 1年...各教室 2年...各教室

すまいる...なかよしルーム 3年...各教室

4.5.6年

2月27日 3:00~

4年...各教室 5年...各教室

6年...第一会議室

## 昔遊び

1年生は1月16日、2年生は1月28日に地域の方に「絵手紙」「こま」「めんこ」

「竹馬」「お手玉」「あやとり」「折り紙」等の昔遊びを教えていただきました。







あやとり

竹 馬 絵手紙